



MARIO ZOLEZZI AGRADECÍÓ A QUIENES POR DÉCADAS COMPRARON EN EL LOCAL EN PLENO CENTRO DE IQUIQUE.

Tras 104 años cerró el tradicional Bazar Obrero

Tienda de la familia Zolezzi bajó la cortina “tras un cierre de ciclo”, según sus propietarios. El local abrió en el auge del salitre y Primera Guerra Mundial.

Patricio Iglesias

Tras 104 años de atención al público, el tradicional Bazar Obrero, ubicado en calle Tarapacá con Barros Arana, cerró oficialmente sus puertas.

Así lo confirmó su propietario Mario Zolezzi Velásquez, quien precisó que por una decisión con su hermano, optaron por terminar el ciclo de esta tienda, la cual abrió sus puertas en 1916, cuando existía una importante industria salitrera y a nivel internacional se libraba la Primera Guerra Mundial.

Zolezzi precisó que la determinación la tomaron a fines del 2020 y a partir de enero de este año ya no atendieron más, por lo que procedieron a retirar la mercadería, principalmente útiles para el hogar, así como ropa de cama y frazadas. Lo que le quedó fue donado a una institución para que sea distribuido entre personas de escasos recursos o quienes requieran de los productos.

“El cierre del local no es

por causa del estallido social o la pandemia. Lo que decidimos fue cerrar un ciclo, que conocí de períodos muy buenos y otros no tanto. Pero hay una vida dedicada a este negocio donde ya había que tomar otros horizontes”, expresó Zolezzi.

HISTORIA

El local desde su apertura en 1916 ha funcionado en la misma esquina, primero con un local de un piso, para después en los años 30, sumar una segunda planta.

El fundador de la tienda fue el ciudadano español, oriundo de Andalucía, Miguel Urbano, quien posteriormente fue reemplazado por el ciudadano italiano, nacido en Génova, Mario Zolezzi Ballestrello. Posteriormente por la sociedad integrada por sus hijos Mario y Nicolás.

“El bazar nació como una tienda de abastecimiento de ropa de cama, de enseres del hogar y otras necesidades para los habitantes del Iquique de esa época”, recordó Mario Zolezzi.

Precisó que su padre co-

menzó a trabajar en la década de 1930 en el establecimiento y después él, en 1964, empezó a laborar en la tienda a tiempo completo, una vez que terminó la educación en el liceo.

“Ya antes trabajaba en las vacaciones de verano ayudando a mi papá, después seguimos con el negocio y fueron muchas etapas para este local”.

CRISIS

Precisó que desde que se instaló el negocio familiar en Barros Arana con Tarapacá, este debió afrontar varias crisis: “Vino la de 1920 con el cierre de las oficinas salitreras, y de 1929-1930 con la crisis mundial”.

A ellas sumó las que vendrían en los años 1950, así como “el nuevo aire” que la industria pesquera dio a Iquique durante los años 1960.

“Hubo más demanda de ropa, pero también de alimento, porque en ese período, por el Presidente Jorge Alessandri, hubo una zona franca alimenticia que rigió en Tarapacá y Antofagasta”, expresó el comerciante.

Lo que decidimos fue cerrar un ciclo que conocí de períodos muy bueno y otros no tanto”.

Mario Zolezzi, uno de los propietarios del Bazar Obrero.

Precisó que el local pudo sortear el nacimiento de Zofri y el retail, “pero ya es un ciclo que se acaba”.

Pese a ello, reconoce que el establecimiento vivió su mejor época en la década de 1960. También que “pasaron muchas personas como clientes. Nunca fueron más de 4 ó 5 trabajadores, pero era un punto de encuentro por décadas”, expresó Mario Zolezzi, quien hoy está tranquilo, dedicado a su afición que es la historia y la literatura. Agradeció a quienes por años fueron sus clientes.

Por ahora no está considerado su arriendo o venta.